

Discours d'ouverture de Jérôme Viaud pour l'Assemblée Générale de l'association Patrimoine Vivant du Pays de Grasse

Jeudi 28 novembre 2024

Jean-Pierre Leleux, Président de l'association Patrimoine Vivant du Pays de Grasse,

Nicolas Doyen, adjoint à la ville de Grasse, délégué à la Culture et au Patrimoine,

Dominique Bourret,

Mesdames et Messieurs les Membres du Bureau,
Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux d'être parmi vous ce soir pour cette Assemblée Générale Extraordinaire et pour l'Assemblée Générale 2024 de l'association Patrimoine Vivant du Pays de Grasse.

C'est un moment important pour échanger, faire le point sur nos réalisations, et dessiner ensemble les perspectives d'avenir autour de ce qui nous unit : les savoir-faire liés au parfum, ce patrimoine vivant et unique, **inscrit depuis six ans jour pour jour** au Patrimoine Culturel Immatériel de l'Humanité par l'UNESCO.

Depuis cette reconnaissance historique, notre territoire a su transformer cette inscription en un véritable levier d'actions concrètes et ambitieuses, portées par une vision commune et un engagement sans faille.

Un bilan riche de réalisations dont nous pouvons être collectivement fiers :

- **L'extension des zones agricoles** dans le Plan Local d'Urbanisme de Grasse, qui permet de renforcer la culture des plantes à parfum et de soutenir les exploitants locaux ;
- **L'Aromatic Fablab**, porté par l'association Fleurs d'Exception, que je tiens à remercier. Ce projet incarne l'une des mesures phares du dossier de candidature, en lien direct avec la transmission et l'innovation.
- **Grasse Campus**, qui renforce la transmission des savoir-faire à travers des formations spécifiques à la filière arômes et parfums. Ces initiatives assurent un lien concret entre les générations, les entreprises et le monde économique.

En parallèle, nous avons multiplié et renforcé nos actions culturelles : des expositions, des ateliers, des conférences et des événements qui participent à la médiation et à la transmission de ce patrimoine exceptionnel.

Mais comme vous le savez, cette inscription n'est pas une fin en soi. Elle nous oblige à continuer sur cette voie avec la même détermination. L'UNESCO insiste dans sa Convention de 2003 sur l'importance de la diversité culturelle et du développement durable : **des principes qui résonnent profondément avec les actions que nous portons ensemble.**

Aujourd'hui, plus que jamais, il nous appartient de poursuivre l'intégration des savoir-faire liés au parfum dans nos politiques publiques pour assurer leur pérennité ; renforcer la sensibilisation des jeunes générations, qui sont les futurs gardiens de cet héritage ; développer des partenariats solides entre institutions, entreprises et acteurs locaux pour relever les défis environnementaux, économiques et culturels de demain.

Avant de céder la parole à Jean-Pierre Leleux, Nicolas Doyen, et aux intervenants qui présenteront le bilan détaillé des actions et des projets, je tiens à exprimer toute ma gratitude :

- À **Jean-Pierre Leleux**, pour son engagement exemplaire et son rôle moteur depuis l'origine de cette aventure.
- À **Nicolas Doyen**, pour sa contribution essentielle à la valorisation culturelle et patrimoniale.
- Aux Membres du bureau de l'Association Patrimoine Vivant, et les bénévoles de l'équipe opérationnelle dont le dévouement et l'énergie sont précieux.
- Et bien sûr à tous les membres de l'association, les praticiens, les services de la ville et de la CAPG

Votre travail collectif est une véritable démonstration de ce que la passion et la coopération peuvent accomplir.

Je vous remercie et repartagerai quelques mots un peu plus tard pour conclure nos travaux et revenir sur les grandes perspectives que nous aurons définies.

Mot de clôture de l'Assemblée Générale de Patrimoine Vivant

Mesdames, Messieurs,

En conclusion de cette Assemblée Générale, je tiens à exprimer ma profonde gratitude à tous ceux qui ont contribué au travail remarquable présenté aujourd'hui.

Tout d'abord, je remercie chaleureusement nos intervenants pour la qualité de leurs échanges et leur engagement exemplaire. Votre implication est essentielle à la réussite de nos projets communs.

Un remerciement particulier à **Jean-Pierre Leleux** et **Nicolas Doyen**.

Cher Jean-Pierre, vous avez porté avec passion et détermination la reconnaissance de nos savoir-faire liés au parfum au Patrimoine Culturel Immatériel de l'UNESCO pendant toutes ces années. Votre engagement sans faille, votre vision et votre persévérance ont permis de franchir chaque étape avec succès. Ce chemin parcouru est en grande partie grâce à vous, et nous ne saurions trop vous remercier pour cet héritage précieux. Désormais en tant que Président fondateur, vous continuerez à inspirer nos actions. Et en tant que Président de l'Association, je m'efforcerai de poursuivre ce travail avec la même détermination, le même sens des responsabilités, le même dévouement.

Je tiens également à saluer Audrey Gallina, qui a assuré la coordination du dossier PCI avec rigueur et sous la Direction de Laetitia Roux, Directrice générale adjointe à la Ville de Grasse depuis 2023. Audrey Gallina nous quitte pour une nouvelle aventure professionnelle, et nous lui souhaitons le meilleur dans ce nouveau chapitre.

Pour garantir une transition harmonieuse et une continuité optimale, la coordination de ce dossier stratégique sera désormais confiée à la Direction des Affaires Culturelles de la CAPG, sous la supervision de Silouane Fixel, Directrice générale adjointe de la CAPG. Noémie Malamaire, Directrice du service, prendra donc en charge l'animation, le suivi des actions ainsi que l'organisation des colloques et événements en lien avec l'association Patrimoine vivant, les structures culturelles et le service communication de la CAPG.

Ce transfert illustre notre volonté d'assurer une gestion pérenne et dynamique de ce dossier essentiel pour notre territoire.

Aussi, je voudrais vous dire combien je suis fier d'assumer la présidence de l'Association Patrimoine Vivant du Pays de Grasse. A mes côtés je sais pouvoir compter sur l'investissement et le dévouement de Nicolas Doyen, adjoint à la ville de Grasse, délégué à la culture et au patrimoine, ainsi que de Dominique Bourret, Vice-présidente de la CAPG déléguée à la culture. Ensemble nous continuerons à porter cet héritage unique.

Je tiens également à remercier les membres dévoués de l'association ainsi que les référents des pôles, notamment **Muriel Courché, Olivier Quiquempois, Dominique Giudicelli, Gabriel Bouillon, Andy Vanhandenhoven, Philippe Massé**, qui est également notre Président délégué de la commission d'octroi de l'emblème UNESCO dont je salue et remercie les membres.

Enfin, je salue les membres du Conseil d'administration et du conseil consultatif technique et scientifique reconduits ou nouvellement élus.

Avec votre soutien, nous poursuivrons les initiatives déjà engagées et travaillerons à développer de nouvelles perspectives pour valoriser encore davantage notre patrimoine.

Merci à toutes et tous pour votre engagement, et pour la richesse des travaux accomplis cette année. Ensemble, nous continuerons à honorer nos savoir-faire et à leur offrir une visibilité internationale.

Merci à toutes et tous.